



La Tunisie renforce sa position sur le marché européen du vêtement

La Tunisie était le 2^{ème} fournisseur de vêtements de travail de l'Union Européenne et son 4^{ème} fournisseur de jeans en 2021, a déclaré le Centre Technique du Textile (Cettex) dans une analyse de ce marché. Il existe une opportunité pour la Tunisie d'augmenter ses exportations vers l'Allemagne et de renforcer les marchés traditionnels que sont la France et l'Italie, afin de générer 130 millions d'euros de gains à l'exportation et de créer 20 000 emplois, précise également le Cettex. Le développement des exportations tunisiennes d'habillement nécessite plusieurs actions, dont le passage rapide à la règle de la «transformation simple» (quotas pour une durée de 5 ans), ajoute le Centre, en soulignant également la nécessité d'assurer un coaching individuel aux nouveaux investisseurs souhaitant à s'implanter en Tunisie, en plus d'un accompagnement diplomatique et économique par l'Ambassade de Tunisie en Allemagne pour promouvoir le site tunisien.

<http://kapitalis.com/tunisie/2022/04/16/la-tunisie-renforce-sa-position-sur-le-marche-europeen-du-vetement/>

Sommaire :

- Tunisie : des tapis à partir de fripes, un savoir-faire écologique avant l'heure.
- La Chine annonce des objectifs de recyclage des textiles.
- UE : quelle stratégie pour une industrie textile durable d'ici à 2030 ?

DANS CE NUMÉRO :

Actualités nationales	1
La Tunisie renforce sa position sur le marché européen du vêtement	1
La stratégie nationale de la ZLECAf sera validée le 15 avril 2022	2
L'appel à propositions de projets régional sera lancé dans les pays suivants : Côte d'Ivoire, Ghana, Rwanda, Sénégal et Tunisie.	2
Avec « La vie en rose », le Festival des Jeunes Créateurs de Mode marque son 5^{ème} retour par une édition pour la première fois à Monastir, capitale de l'industrie du textile	2
Tunisie: des tapis à partir de fripes, un savoir-faire écologique avant l'heure	2
Actualités internationales	3
Les entreprises textiles alertent face à une flambée des prix des matières premières et du fret	3
La Chine annonce des objectifs de recyclage des textiles	3
Le Maroc exige un certificat de conformité pour les tissus d'habillement importés	3
UE : quelle stratégie pour une industrie textile durable d'ici à 2030 ?	3
Fully dressed by robots	3

La stratégie nationale de la ZLECAF sera validée le 15 avril 2022

La Tunisie présente, le 15 avril 2021, sa stratégie nationale de mise en œuvre de la Zone de Libre Échange Continentale Africaine (ZLECAF). Elle a été élaborée par le Ministère du Commerce et du développement des exportations, avec l'appui de la Commission économique des Nations Unies pour l'Afrique (CEA). Cette stratégie pour la ZLECAF sera validée lors d'un atelier prévu vendredi, à Tunis. Ce qui permettra d'identifier les avantages comparatifs du pays. Et ce, afin de favoriser la diversification et le développement de chaînes de valeur prioritaires. Objectif : assurer un soutien à la diversification économique et maximiser le potentiel commercial dans le contexte des accords de la ZLECAF. C'est ce qui ressort d'un communiqué publié par la CEA. En outre, des éléments transversaux seront pris en compte. Et notamment des dimensions de genre, d'environnement et de changement climatique. Ainsi que les questions liées aux technologies.



<https://cutt.ly/CF6MTZT>

L'appel à propositions de projets régional sera lancé dans les pays suivants :

Côte d'Ivoire, Ghana, Rwanda, Sénégal et Tunisie.

La Facilité IFE octroie des subventions de cofinancement à des projets d'investissement ayant un impact important en termes de création d'emplois. Cet appel à propositions de projets régional sera lancé le 1er juin 2022 en Côte d'Ivoire, au Ghana, au Rwanda, au Sénégal et en Tunisie. Les entreprises privées ainsi que les entités publiques peuvent participer. La Facilité IFE est un mécanisme d'investissement pour la création d'emplois. Elle octroie des subventions compétitives pour cofinancer des projets publics et privés dans ses huit pays partenaires en Afrique. La Facilité fait partie de l'Initiative spéciale Formation et emploi du Ministère fédéral allemand de la Coopération économique et du Développement (BMZ). L'Initiative spéciale, qui opère sous la marque Invest for Jobs, a pour objectif de supprimer des barrières à l'investissement et de créer des emplois et des formations durables dans ses pays partenaires en Afrique. Il s'agit de : Côte d'Ivoire, Égypte, Éthiopie, Ghana, Maroc, Rwanda, Sénégal et Tunisie. L'objectif de la Facilité Investissements pour l'emploi est de créer des opportunités d'emploi dans ses pays partenaires. Pour le faire, la facilité offre des subventions de cofinancement aux projets d'investissement ayant un impact important en termes de création d'emplois. L'appel à propositions de projets régional qui sera lancé le 1er juin 2022 en Côte d'Ivoire, au Ghana, au Rwanda, au Sénégal et en Tunisie...

<https://cutt.ly/SF60QqP>

Avec « La vie en rose », le Festival des Jeunes Créateurs de Mode marque son 5^{ème} retour par une édition pour la première fois à Monastir, capitale de l'industrie du textile

Après une absence de deux ans liée à la pandémie mondiale du Covid-19, le Festival des Jeunes Créateurs de Mode annonce son retour avec une cinquième édition prévue le 10 juin 2022 au Ribat de Monastir. Le festival qui est devenu depuis 2016 un rendez-vous annuel de haute facture dans le monde de la mode, toujours plus innovant et fédérateur, et où se distinguent de jeunes talents qui seront demain, les étoiles de la planète mode, se délocalise pour la première fois depuis sa création à Monastir, capitale de l'industrie du textile. Autour d'un thème floral "La vie en rose", cette nouvelle édition se veut prometteuse pour offrir une lueur d'espoir aux jeunes créateurs de mode et au secteur de l'habillement, lourdement impacté par la crise sanitaire mondiale. En effet, ce festival se veut un espace de promotion de la mode en Tunisie en offrant aux jeunes créateurs l'opportunité de mettre en avant leur talent et leur créativité à travers une panoplie diversifiée et haute en couleurs de défilés de mode organisés devant un parterre d'invités de marque (Stylistes, experts de la mode, influenceurs, personnalités publiques, artistes, acteurs, journalistes etc).

L'objectif étant de donner également aux jeunes créateurs l'opportunité de fréquenter des stylistes chevronnés aussi bien tunisiens qu'étrangers et de les inciter ainsi à se perfectionner au sein d'un métier en perpétuelle évolution et dans un secteur considéré d'avenir.

<https://www.tap.info.tn/fr/Portail-%C3%A0-la-Une-FR-top/15106293-avec-la-vie-en>

Tunisie: des tapis à partir de fripes, un savoir-faire écologique avant l'heure

Najet effiloche un jean qui sera bientôt un tapis design: le savoir-faire traditionnel, écologique avant l'heure, des mères tunisiennes consistant à recycler les fripes, est au coeur d'un projet social et solidaire qui a essaimé dans tout le pays. "J'ai appris à tisser toute petite avec ma mère, des couettes ou des kashabiyas (jellabas)", raconte à l'AFP Najet, 52 ans. Aujourd'hui, elle se consacre aux kilims: "je gagne bien ma vie et je travaille chez moi". C'est son neveu, Mehdi Baccouche, un Franco-Tunisien de 33 ans, qui a eu l'idée en 2014 de lui commander des tapis pour des amis. De simple page sur Facebook ("El Mensej", le métier à tisser), le projet a grossi, donnant naissance en 2016 à l'association Shanti qui achète les tapis à l'avance et se charge de la revente. Aujourd'hui, il fait vivre ou apporte un revenu à 12 artisanes de l'oasis pauvre de Nefta, à 500 km au sud de Tunis. En insérant la laine dans la trame, Najet montre les motifs avec fierté: "cela sort de mon imagination, j'ai préparé des lignes de couleurs et ils (Shanti) les ont acceptées". Les vieux bonnets ou chaussettes qui lui servent de matière première pour un beau tapis noir, beige et or, proviennent de fripes du marché local. Shanti a aussi ouvert à Nefta une mercerie où les artisanes s'approvisionnent gratuitement en pelotes multicolores, issues de vêtements d'occasion ou d'inventus d'industriels. Pas de risque de pénurie: le secteur textile tunisien compte 1.600 fabricants, sous-traitants de marques européennes.

<https://www.la-croix.com/Tunisie-tapis-partir-fripes-savoir-faire-ecologique-heure-2022-04-17-1301210757>

Les entreprises textiles alertent face à une flambée des prix des matières premières et du fret

La pénurie de matière première génère des ruptures d'approvisionnement et retards de livraison ainsi qu'une hausse des prix accrues par un dérèglement inédit du fret. Ces fluctuations d'approvisionnements impactent tout l'amont de la filière textile (filature, tissage, tricotage, teinture, contrecollage) qui se répercutent sur l'ensemble de la chaîne d'approvisionnement. Les effets du ralentissement voire de l'arrêt de production liés à l'épidémie de Covid-19 se font sentir à retardement partout dans le monde. Après avoir puisé dans leurs stocks, les entreprises textiles, qui fournissent de nombreux secteurs d'activité, de l'habillement à l'automobile ou le médical, subissent des hausses de prix et des retards qui se répercutent sur l'ensemble de la chaîne d'approvisionnement. Sous l'effet de la pénurie de matière et d'une forte reprise de la demande, les prix du lin, du coton ou du polyester ont subi plus de 30% de hausse ces 5 derniers mois. Par ailleurs, le transport maritime, fortement déstabilisé, a vu flamber les prix du fret d'un facteur 5, ce qui vient accroître ces difficultés. Les entreprises sont contraintes d'accepter les conditions tarifaires sous peine d'arrêter leur production et de ne pas honorer les commandes de leurs clients. Un retour à la normale est attendu entre fin mai et septembre 2021 selon les activités.

<https://www.textile.fr/actualite/flambee-des-prix-des-matieres-premieres-et-du-fret>

La Chine annonce des objectifs de recyclage des textiles

Selon le journal en ligne South China Morning Post (SCMP), la Chine aurait annoncé un plan visant à recycler un quart des déchets textiles du pays en deux millions de tonnes de nouvelles fibres par an d'ici 2025, dans le cadre de ses objectifs en matière de changement climatique. Cette décision fait partie des efforts annoncés pour atteindre un pic de ses émissions de carbone d'ici la fin de la décennie et de devenir neutre en carbone d'ici 2060. Un document intitulé «Implementation Opinions on Accelerating the Recycling of Waste Textiles» et publié conjointement par la Commission nationale chinoise pour le développement et la réforme (NDRC), le ministère de l'Industrie et des Technologies de l'information et le ministère du Commerce, déclarerait ainsi que l'objectif était d'avoir un système de recyclage des déchets textiles "initialement établi" d'ici 2025. Selon le dit document, le gouvernement espèrerait avoir mis en place d'ici 2030 un système relativement complet atteignant un taux de recyclage de 30% pour les déchets textiles et produisant 3 millions de tonnes de fibres recyclées. En 2020, la Chine a produit environ 22 millions de tonnes de déchets textiles et avait un taux de recyclage d'environ 20 %, selon la NDRC. Environ 1,5 million de tonnes de fibres recyclées ont été produites à partir de déchets textiles cette année-là.

<https://www.modeintextile.fr/chine-annonce-objectifs-de-recyclage-textiles/>

Le Maroc exige un certificat de conformité pour les tissus d'habillement importés

Le Maroc vient de réviser la liste des produits nécessitant une vérification de la conformité pour l'importation. Les tissus d'habillement figurent désormais sur cette liste. En 2020, le ministère de l'Industrie et du commerce avait mis en place un programme de vérification de la conformité (COV) des produits importés au Maroc pour assurer un contrôle permanent sur la conformité et la qualité des produits, protéger le consommateur contre les produits dangereux et non conformes aux normes et protéger l'industrie marocaine contre la concurrence déloyale et la contrefaçon. Une liste des produits nécessitant une vérification de la conformité pour l'importation avait été établie. Cette liste a été révisée et les tissus d'habillement figurent désormais sur cette liste. Le règlement est déjà en vigueur mais les importateurs de tissus d'habillement peuvent toujours importer des marchandises dans le pays sans certificat de conformité jusqu'au 7 mai (date d'arrivée des marchandises au Maroc) 2022, mais les exigences doivent être pleinement respectées par la suite, indique-t-on. Les tissus d'habillement doivent être conformes aux normes de réglementation technique du Maroc. Le certificat de conformité doit être présenté à l'arrivée des marchandises au Maroc, plus précisément au dédouanement.

<https://www.bladi.net/maroc-certificat-conformite-tissus-habillement-importes,92321.html>

UE : quelle stratégie pour une industrie textile durable d'ici à 2030 ?

La Commission européenne souhaite en finir avec le modèle économique "prélever, transformer, abîmer et jeter", nuisible à la planète. Dans le cadre d'une économie plus circulaire, la Commission a publié des propositions pour rendre les produits davantage durables. Cela concerne aussi le secteur du textile. En lien avec le Pacte vert pour l'Europe, la Commission a présenté, le 30 mars 2022, une série de propositions pour faire des produits durables la norme (nouvelle fenêtre). Ces mesures visent à renforcer l'écoconception des produits mais aussi l'économie circulaire. Mode éphémère, déchets textiles, destruction de textiles invendus... Les propositions de la Commission contiennent également une stratégie pour le secteur du textile mais aussi une proposition de directive pour renforcer les droits des consommateurs et lutter contre les allégations environnementales peu fiables ou fausses (écoblanchiment).

<https://www.vie-publique.fr/en-bref/284709-ue-pour-une-industrie-textile-durable-et-contre-lecoblanchiment>

Fully dressed by robots

Machine learning supplies models for predicting arm movements, elbow position and the force applied. Robots are already adept at tasks such as lifting objects that are too heavy or cumbersome for people to manage, as well as the precision assembly of items like watches that have large numbers of tiny parts – some so small they can barely be seen with the naked eye. Much harder, are tasks that require situational awareness, involving almost instantaneous adaptations to changing circumstances in the environment, and things become even more complicated when a robot has to interact with a human and work together to safely and successfully complete a task. Researchers at MIT are currently working on programming a robot to assist with dressing a human, and specifically how to deal with sleeves.

<https://www.innovationintextiles.com/fully-dressed-by-robots/>